

## FETE DU SAINT-SACREMENT DU CORPS ET DU SANG DU CHRIST 13-14/06/2020 CHARNY

**Dt 8, 2-3. 14b-16a ; Ps 147 (147b) ; 1Co 10, 16 -17 ; Jn 6, 51-58**

C'est dans le sillage d'une multitude de peuples et de nations qui ont célébré et adoré le Christ dans le Très Saint Sacrement, que nous célébrons aujourd'hui la solennité du Saint Sacrement du Corps et du Sang du Christ. Depuis le jeudi de la Cène en passant par l'institution de la Fête-Dieu au 13<sup>ème</sup> siècle avec le pape Urbain IV (grâce à la révélation de Jésus à Sainte Julienne de Cornillon) jusqu'à maintenant, cette fête, aussi appelée Corpus Domini, Corpus Christi, fête du Saint Sacrement, fête du Corps et du Sang du Christ, fête de l'Eucharistie, est la fête du Christ présent dans les espèces du pain et du vin. Cette fête voudrait nous permettre d'adorer l'amour de Dieu pour l'homme dans un don total. Pour bien entrer dans l'intelligence de cette fête, nous considérerons les lectures de ce jour. Pour ce faire, nous considérerons tour à tour : **L'Eucharistie et la manne** dans le livre du Deutéronome, **L'Eucharistie et la communion** avec saint Paul aux Corinthiens, **L'Eucharistie signe de l'amour du Christ** dans l'évangile.

**L'Eucharistie et la manne.** Le peuple Hébreux a connu la faim et la soif dans sa traversée du désert. Cette expérience a fait prendre conscience au peuple qu'il ne se suffit pas à lui-même et qu'il a besoin de s'appuyer sur Dieu. Dieu est intervenu pour répondre à l'appel de son peuple en lui donnant à boire et à manger. Sans Dieu le peuple se meurt de faim, de soif et de pauvreté. La soif d'eau et la faim de nourriture sont en fait l'expression d'une soif et d'une faim plus grandes et plus profondes, d'un autre ordre : la soif et la faim de Dieu, de sa parole et de son amour. Le peuple a compris que « l'homme ne vit pas seulement de pain, mais de tout ce qui vient de la bouche du Seigneur ». La manne que Dieu a donnée à son peuple constitue cette annonce lointaine de ce que Jésus donnera à ses disciples : son Corps et son Sang. La manne est ce qui a permis au peuple hébreux de vivre et de pouvoir poursuivre la route de la traversée jusqu'à la terre promise. De même le corps du Christ est ce qui permet aux chrétiens de marcher sur les routes du monde, d'y vivre en enfants de Dieu et en frères et sœurs dans la communion et d'arriver au bout de la marche à la destination désirée et souhaitée.

**L'Eucharistie est communion.** « Frères, la coupe de bénédiction que nous bénissons, n'est-elle pas communion au sang du Christ ? Le pain que nous rompons, n'est-il pas communion au corps du Christ ? » demande Saint Paul. La réponse est « oui ». Le corps du Christ établit la communion. L'Eucharistie, encore appelée « Communion », nous unit au Christ et fait l'unité entre les humains. L'eucharistie est communion et se prend dans la communion et non dans la division. La finalité de l'Eucharistie est de former un seul corps avec le Christ et avec les humains et de constituer l'Eglise, communauté chrétienne, famille de Dieu, nourrie du même pain eucharistique. « La multitude que nous sommes est un seul corps. » L'Eucharistie est le Pain de chaque jour qui nourrit les personnes en chemin et appelées à louer Dieu et à vivre de Lui. Ce que Jésus dit de sa relation à son Père pourrait être répété par chacun de nous : « ce qui est à moi est à toi et ce qui est à toi est à moi » (Jean 17, 10). Autrement dit : Ma voiture est ta voiture et ta voiture est ma voiture. Mon porte-monnaie est ton porte-monnaie et ton porte-monnaie est mon porte-monnaie. Ta joie... Ta peine... Parce que nous aimons et nous partageons.

**L'Eucharistie signe de l'amour du Christ.** « Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ses amis » Jean 15, 13. Le Christ a fait ce qu'il a dit. Il donne sa vie par amour pour ses amis et invite à l'imiter dans le don de nous-mêmes. Le Corps et le Sang du Christ donnés pour la vie du monde sont le signe de son amour. L'Eucharistie est le sacrement qui perpétue le don de l'amour. Manger la chair du Christ et boire son sang c'est entrer dans l'intimité du Fils de Dieu et aimer comme il a aimé. L'Eucharistie est aussi la réponse au problème de la mort. Car Jésus propose de vivre éternellement : « si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement », dit Jésus. L'Eucharistie ou la Communion est l'antidote de la mort. Se nourrir de Jésus, de ses paroles, de son corps et de son sang, c'est opter pour la vie. L'Eucharistie nous permet de parcourir les routes du monde pour annoncer l'amour qui nourrit notre existence et donne la vie qui ne meurt pas ; car l'amour est plus fort que la mort.

Avec la Fête-Dieu nous célébrons la présence réelle du Christ dans l'Eucharistie. C'est peut-être difficile à tout comprendre. Demandons à Dieu la grâce pour que la foi vienne suppléer à nos sens et à leurs limites. Et comme disait Saint Ephrem : « que nous nous réjouissions de ce qui nous rassasie, sans nous attrister de ce qui nous dépasse. » Amen.